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Anfrage 
Einsatz von KI zur Optimierung von Ampelschaltungen? 
 
Auf eine Anfrage der BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion vom Januar 2020 zum Thema 
Grüne Wellen erhielten wir vom (damals) zuständigen Kreisverwaltungsreferat die Auskunft, 
auf dem Gebiet der Landeshauptstadt München gäbe es 85 Streckenabschnitte mit Grünen 
Wellen und 636 der 1132 Lichtsignalanlagen (LSA) wären Bestandteil mindestens einer 
Grünen Welle. Die Programmierungen würden kontinuierlich „gepflegt und fortentwickelt“. 
In den letzten Jahren hat sich im Bereich der Künstlichen Intelligenz enorm viel getan, es 
ergeben sich neue Möglichkeiten in der Verkehrsplanung. Nutzt die Stadt München dies 
auch zur Optimierung der Grünen Wellen? 
 
 
Wir fragen daher den Oberbürgermeister: 
 

1. Wie ist der aktuelle Stand der LSA in München? Wie viele Streckenabschnitte sind zu 
Grünen Wellen koordiniert? Wie viele LSA sind in Grüne Wellen einbezogen, wie 
viele der aktiven LSA sind noch nicht aufgerüstet, so dass sie „intelligent“, d.h. auf die 
momentanen Verkehrsmengen reagieren können? 

2. Wird KI in der Verkehrssteuerung in München bereits eingesetzt? Gibt es (geplante 
oder bereits laufende) Modellversuche? Wenn ja, wo? Wenn nein, warum nicht? Wo 
sieht das Mobilitätsreferat besondere Chancen für den Einsatz von KI, wo liegen 
Schwierigkeiten und Herausforderungen? 

3. Wo mussten aufgrund der Folgen des sog. „Radentscheids“ bisher Grüne Wellen zu-
rückgenommen werden, weil z. B. Fahrspuren für den MIV weggenommen wurden? 

4. Die „Lastabhängige Programmauswahl“ (LAPW) war eine wichtige Maßnahme der 
vom Stadtrat im Oktober 2019 beschlossenen Fortschreibung des Luftreinhalteplans. 
Die LAPW sollte an bis zu 650 Ampeln umgesetzt werden. „An der Aufnahme des 
Projekts im LRP kann ermessen werden, wie signifikant der Beitrag angepasster Grü-
ner Wellen für die Luftreinhaltung ist“, teilte uns das KVR 2020 mit.  
Wie steht das Mobilitätsreferat zu dieser Aussage? An wie vielen der geplanten 650 
Ampeln ist LAPW aktuell umgesetzt? Wie geht die Umsetzung voran? 
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